

'Presionarán por cambios a Zedillo'

Por MA. LUISA MEDELLIN



El sexenio de Ernesto Zedillo será el del cambio, pero no por voluntad propia ni del partido, sino porque hay factores que lo rebasan: entre ellos, un pueblo y una comunidad internacional que así lo exige, dijo ayer Lorenzo Meyer.

El investigador del Centro de Estudios Internacionales del Colegio de México expresó que no se sabe ni cómo ni en cuánto tiempo se dará la transformación, porque hay intereses creados que no tan fácilmente dejarán que suceda, pero los violentos hechos recientes son un indicio de que algo está pasando ya.

Durante la conferencia "El Cambio dentro del Partido de Estado", ofrecida dentro de la Cuarta Feria Internacional del Libro, indicó que un actor a investigar más a fondo para saber su conexión con la estructura de poder es el narcotráfico.

Este grupo, dijo, es el único con capacidad independiente para penetrar las cúpulas del Gobierno, y cuyos capitales son dignos de aparecer en las revistas "Fortune" o "Forbes".

Sobre la propuesta de Zedillo para terminar con el binomio Gobierno-partido de Estado, aseguró que sería revolucionaria de hacerse efectiva, pero la sociedad tiene derecho a dudar porque en la práctica se ha visto que el discurso político va por un lado y la realidad por otro.

"Este binomio es en cierto sentido, como el Dios en la visión católica, es la dualidad, dos que son a la vez uno, y están en todas partes, en el interior del País, en el Congreso Americano, y ahora, en la Organización Mundial del Comercio", mencionó.

En este contexto, manifestó, el pueblo reclama un cambio, eso se demuestra porque un 70 por ciento de la población salió a votar; de este porcentaje, una mitad optó por la inercia, y la otra por una transformación.

De acuerdo a las estadísticas, informó, el grueso de los votantes del PRI (36 por ciento) fueron ciudadanos sin escolaridad y sólo un 26 por ciento, con estudios.

"Esto quiere decir que el PRI se nutre de unos mexicanos con el mínimo de los indicadores de educación; y en un País de jóvenes, el PRI se está quedando con el México más antiguo, el de los más viejos", expresó Meyer.



Lorenzo Meyer firma autógrafos de asistentes a su conferencia ayer en la Feria Internacional del Libro.

Foto: EL NORTE/MA. LUISA MEDELLIN